

95 escolares utilizan el servicio de comedor escolar

EL PERIÓDICO

Noventa y cinco niños de educación primaria de 3 a 12 años, comenzaron la pasada semana a utilizar el servicio de comedor escolar ubicado en el centro Félix Grande. De las 157 solicitudes se han podido atender 95. La selección de los aspirantes se ha llevado a cabo atendiendo criterios de necesidad tales como la situación laboral de los padres, las circunstancias socioeconómicas de las familias y la utilización de este servicio en anteriores cursos. La apertura del colegio José María del Moral, solucionaría este problema de la lista de espera ya que las dimensiones de la nueva instalación en este centro podría acoger la totalidad de las solicitudes presentadas ya que está prevista sú puesta en funcionamiento a mediados de este curso.

Ni un alfiler

De esta manera tan gráfica puede describirse el inicio de curso en los centros de infantil y primaria de Tomelloso, donde existen niveles en los que no hay ni una sola plaza vacante

ISABEL LOZANO

Verdaderos malabarismos se están haciendo desde la Comisión de Garantías de Tomelloso -hasta ahora llamada Comisión de Escolarización- para poder escolarizar a los numerosos niños que han solicitado plaza en alguno de los centros de infantil y primaria de la ciudad. Todos los grupos de infantil de 3 años -a pesar de la recomendación hecha desde la propia Consejería de Educación de no superar los veinte alumnos por aula- están ya en 23 alumnos, incluida por supuesto el aula provisional que este año se ha ubicado en el colegio Carmelo Cortés, hipotecando de este modo el aula de usos múltiples con la que este centro contaba desde hacía algunos cursos. La única excepción que existe a esta elevada ratio no es a la baja, sino muy al contrario, al alza ya que existe algún grupo de 3 años que por diversas circunstancias tiene hasta 24 niños. Y todo ello habiendo desdoblado ya este nivel en el colegio José María del Moral, que con la puesta en funcionamiento del nuevo edificio se convertirá en un colegio de doble línea.

Y esta situación insostenible y complicada, dado que sólo estamos a principio de curso y por experiencia de años anteriores se sabe que serán muchos los niños a los que habrá que escolarizar una vez iniciadas las clases, no se da sólo en el primer nivel de infantil, sino que este año es la tónica general en la práctica totalidad de los cursos de infantil y primaria. Así, no existen vacantes en 2°, 4°, 5° y 6° de primaria y en infantil de cinco años y primero de primaria la situación comienza a ser más que complicada.

Ante esto, urgiría la puesta en marcha efectiva del nuevo José María del Moral, algo que tampoco parece inminente dado el estado actual de las obras. Además, para poder desdoblar todos los niveles, la administración regional debería dotar la plantilla algo que como muy pronto no ocurrirá hasta el próximo curso.



Alumnos a la entrada del CP Virgen de las Viñas.

De momento, la llegada incesante de nuevos alumnos no deja respiro alguno y no hace más que complicar un proceso de escolarización en el que ya hace tiempo que se dejaron de tener en cuenta las necesidades educativas especiales de los chicos o las necesidades de educación compensatoria que los alumnos pudieran presentar. Es imposible descontar alumnos por estos motivos, sencillamente, no hay plazas para ello. Y es que los datos hablan por sí mismos. La Comisión de Garantías ya ha tenido que tramitar el expediente de 73 niños que han solicitado una plaza escolar fuera de plazo y desde el 7 al 14 de septiembre ya lo habían hecho otros 18 más.

Profesores de apoyo

Si a la importante cantidad de alumnos llegados a Tomelloso se suma la circunstancia de que no todos ellos dominan el castellano, la situación de algunos tutores es difícil, a menos que la Delegación Provincial de Educación se muestre sensible a este problema y dote a los colegios que más lo precisen con profesores de apoyo. El Ayuntamiento, por su parte, ha pedido ya a la Consejería de Educación que apruebe una línea más de infantil y primaria para Tomelloso, además de la que en breve debería ponerse en marcha en el Moral. Para la concejala de educación. María Teresa Novillo, la situación este año es "insostenible". Asimismo, Novillo espera que pronto se pueda contar con el comedor del nuevo edificio del José María del Moral dado que el servicio de comedor escolar -que hasta ahora sólo se presta en el Félix Grandeestá saturado y con una larga lista de espera. De momento, son 95 los niños que se benefician de este servicio.

Novillo también ha adelantado que para la realización de actividades extraescolares este año, como ya se hiciese el curso anterior, el Ayuntamiento va a contar con la colaboración de algunos de los grupos de teatro locales.

"El Hospital de Tomelloso va a funcionar bien"

Enrique Gallego niega que se esté llevando aparataje desde Tomelloso a Alcázar, así como el posible cierre de la planta de medicina interna

ISABEL LOZANO

A pesar de la extrema lentitud con la que se están poniendo en marcha los distintos servicios en el Hospital de Tomelloso, su director médico, Enrique Gallego, se muestra optimista y asegura con rotundidad que "el Hospital de Tomelloso va a funcionar bien". Gallego niega que se esté trasladando aparataje desde Tomelloso a Alcázar, así como el posible cierre de la planta de medicina interna.

Gallego afirma que Tomelloso no ha cedido ningún tipo de aparataje al Mancha-Centro y que quienes han lanzado esta información sólo pueden estar movidos por "el desconomiento ρ la malicia. Lo único que ha sucedido es que Alcázar nos solicitó un espirómetro para atender una consulta porque el suyo se había averiado. El préstamo de aparatos entre hospitales del mismo área -continúaes una práctica habitual y muy beneficiosa porque en momentos puntuales evita que se tengan que supender consultas".

En cuanto al posible cierre de la planta de medicina interna, el gerente del Hospital de Tomelloso ha sido también rotundo. "No se está pensando en cerrar nada, sino, muy al contrario, en abrir nuevas plantas y servicios". En este sentido, Gallego apunta que por esta planta ya han pasado más de trescientos pacientes.

Por otra parte, Gallego hace también un balance positivo de la apertura del servicio de urgencias, que atiende a unas sesenta personas al día y que está ayudando a descargar el Servicio de Atención Continuada.

El gerente afirma que este Hospital "está recibiendo de Alcázar mucho apoyo y, de hecho, hay muchos jefes de servicio que están muy ilusionados con que el Hospital de Tomelloso funcione bien". No obstante, Gallego reconoce que aún hay dificultades para encontrar radiólogos, anestesistas y pediatras. Precisamente la inexistencia de este tipo de especialistas está retrasando la apertura de la obstetricia y la ginecología.